
第１４回検察庁等契約監視会議議事概要

開 催 日 平成２５年１１月１８日（月）

開 催 場 所 法務省大臣官房会計課会議室

椎 橋 隆 幸（中央大学教授）

出 席 委 員 大曽根 匡（専修大学教授）

宮 園 久 栄（東洋学園大学教授）

審議対象期間 平成２５年４月～同年７月

審議対象契約
一般競争契約 ６７１件

随 意 契 約 ４４２件

重点審議案件 一般競争契約 １０件

委員からの主

な意見・質問，
別紙のとおり

それに対する

回答等

今回の審議案件については，特段問題があるというものはなか

意 見 具 申 等 った。

引き続き適正な契約をお願いしたい。



【 別 紙 】

質 問 ・ 意 見 等 回 答 等

１「プリンタトナー及びドラムカートリ

ッジの供給」

契約金額 ３，１３４，９７４円

支出負担行為担当官

さいたま地方検察庁検事正

（質問） （回答）

落札率が低くなった原因は何か。 本体機器メーカーの純正品単価に基

づいて予定価格を算出したところ，本

件の落札業者が純正品より安価なリサ

イクル品の納入を前提とした価格で入

札したため，低落札率となったこと等

によるものである。

なお，仕様書には，リサイクル品の

納入も可能である旨明記されている。

（質問） （回答）

本体機器メーカーの純正品よりリサイ リサイクル品については，コスト削

クル品の方が安価のようであるが，法務 減が図られ，機器の動作等に支障がな

本省としてリサイクル品の納入は推奨し ければ，導入することとしている。

ているのか。

２「エレベーター保守・点検業務」

契約金額 １，４３６，４００円

支出負担行為担当官

千葉地方検察庁検事正

（質問） （回答）

予定価格の算出に当たっては，国土交 指摘を踏まえ，検討していきたい。

通省作成に係る各種資料を基準にしてい

るということであるが，全般的に応札額

が低いことから，過去の調達実績や近隣

の同規模庁舎における調達実績なども予

定価格に反映させるべきではないか。



質 問 ・ 意 見 等 回 答 等

３「機械警備委託契約」

契約金額 ９４２，４８０円

支出負担行為担当官

静岡地方検察庁検事正

４「庁舎機械警備業務委託」

契約金額 １，７３８，８００円

支出負担行為担当官

福島地方検察庁検事正

※案件３及び４は類似案件につき一括審

議

（質問） （回答）

落札率が低くなった原因は何か。 治安の維持に関わる検察庁の機械警

備業務を請け負うことで宣伝効果が生

じることや，国庫債務負担行為による

契約により，５年間の長期にわたり利

益が見込まれることなどから，各社の

営業戦略上の目的のもと，入札がなさ

れたものと推察される。

５「処遇用自動車リース契約」

契約金額 ３，９４０，０２０円

支出負担行為担当官

九州地方更生保護委員会委員長

（質問） （回答）

８者応札があって落札率が９９．５％ そのとおり。過去に競争入札により

と高かったが，燃費性能も加味した総合 契約した実績額そのものを使ったため

評価による落札決定であり，車両の価格 厳しい予定価格となっているが，その

自体はもっと低いところもあったという 範囲内で燃費性能も加味して落札者を

ことか。 決定した。

（質問） （回答）

点数化すると分かりにくいが，要は， そのとおり。

５年間のリース料と燃料代を合わせて比

較して，最も安価な価格を提示した相手

方と契約したということか。



質 問 ・ 意 見 等 回 答 等

（質問） （回答）

都市部と地方の別など，自動車の整備 確かに，都心部は公共交通機関が発

台数はどのように決めるのか。 達しており，地方部の方が自動車の要

望が強い実情はあるが，予算上の制約

があり，現状では各庁１台が基本とな

っている。

６「事務用消耗品購入契約」

契約金額 １，２０７，１７６円

７「事務用消耗品購入契約」

契約金額 １，８８９，２５４円

８「事務用消耗品購入契約」

契約金額 １，２３４，００８円

支出負担行為担当官

四国地方更生保護委員会委員長

（質問） （回答）

同じ文具購入契約で落札率に大きな差 ２４品目それぞれについての入札を

があるが，品目等の内容が違うというこ 行い，品目ごとの最低価格を提示した

とか。 相手方と当該品目の購入契約を締結し

たものであり，３つの契約を合計する

と，予定価格に対する契約率は約６割

となる。中には，予定価格と応札額に

大きな開きがある品目があり，当該品

目を含む契約について落札率が低くな

っている。

（質問） （回答）

四国だからこういう方式を取り入れた 調達改善の取り組みとして，一括調

ということか。 達や単価契約に取り組んでいる。



質 問 ・ 意 見 等 回 答 等

９「被収容者に係る警備関係及び護送関

係請負業務 一式」

契約金額 ４５，９９０，０００円

支出負担行為担当官

東京入国管理局長

（質問） （回答）

落札率が９８．７％と高くなっている 昨年度の入札状況を踏まえ，参考見

が，予定価格の設定が少し厳しかったの 積を取った結果，相応である予定価格

ではないか。 を設定したが，結果として，１回目で

は落札されなかったことから，予定価

格の設定が若干厳しかったと考える。

１０「清掃等業務委託」

契約金額 ５７２，２５０円

支出負担行為担当官

仙台入国管理局長

（質問） （回答）

落札金額が予定価格の４分の１という 検査確認の際，特段問題はない旨報

ことで企業努力の範囲を超えていると思 告を受けているが，業者側の人件費の

われるが，人件費は適正に支払われてい 支払の部分までは把握していない。

るのか。 金額を落としている部分は業者の企

業努力であり，人件費については契約

の際に最低賃金を必ず守るように話を

している。

（質問） （回答）

清掃業務の大部分は人件費であると思 近隣の地域で請負先が複数ある場

われるが，何を削って，金額を落として 合，日程調整し，同日で複数箇所の作

いるのか。 業を行うなど，作業方法を工夫するこ

となどにより，経費を削減していると

思われる。


